

**MODEL MANAJEMEN LAYANAN BIMBINGAN DAN KONSELING
KOLABORATIF**

(Program Pembinaan Pra Nikah Usia Sekolah)

SKRIPSI

Disusun Untuk Melengkapi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan

Pada Program Studi Manajemen Pendidikan Islam

Fakultas Agama Islam Dan Pendidikan Guru

Universitas Djuanda Bogor



Oleh:

Mega Putri Rahayu

Nim: F.1810231

PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM

FAKULTAS AGAMA ISLAM DAN PENDIDIKAN GURU

UNIVERSITAS DJUANDA BOGOR

2022 M/1443 H

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang berjudul “ **Model Manajemen Layanan Bimbingan dan Konseling Kolaboratif** “ yang disusun oleh :

Nama : Mega Putri Rahayu

NIM : F,1810231

Telah disetujui oleh pembimbing untuk diajukan dalam ujian akhir program studi Manajemen Pendidikan Islam Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru Universitas Djuanda Bogor.

Menyetujui

Pembimbing Utama

Pembimbing Pendamping

Dr. Hj. R. Siti Pupu Fauziah, M.Pd.I

NPP. 213 870 404

Dr. Irman Suherman, M.Pd

NPP. 213 870 525

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul “ **Model Manajemen Layanan Bimbingan dan Konseling Kolaboratif** “ yang disusun oleh :

Nama : Mega Putri Rahayu

NIM : F.1810231

Telah diujikan pada tanggal juni 2022 dan akan sah sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana pendidikan pada Program Studi Manajemen Pendidikan Islam Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru Universitas Djuanda Bogor.

Panitia Ujian

Ketua Sidang

Sekretaris Sidang

Dr. Hj. R.Siti Pupu Fauziah, M.Pd.I
NPP. 213 870 404

Penguji I,

Dr. Irman Suherman, M.Pd
NPP. 213 870 525

Penguji II,

Zahra Khusnul Latifah, M.Pd.I
NPP. 213 870 716

Syukri Indra, M.Pd.
NPP.

Mengetahui

Dekan Fakultas Agama Islam dan
Pendidikan Guru

Ketua Program Studi Manajemen
Pendidikan Islam

Zahra Khusnul Latifah, M.Pd.I
NPP. 213 870 716

Dr. Irman Suherman, M.Pd
NPP. 213 870 409

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi dengan judul “ Model Manajemen Layanan Bimbingan dan Konseling Kolaboratif (program pembinaan pra nikah usia sekolah) “ yang saya susun sebagai persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana pendidikan Program Studi Manajemen Pendidikan Islam Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru Universitas Djuanda Bogor adalah merupakan karya ilmiah saya sendiri.

Adapun bagian-bagian tertentu dalam penelitian skripsi ini yang saya kutip dari karya orang lain telah saya tuliskan sumbernya secara jelas sesuai dengan norma, kaidah, dan etika penulisan ilmiah. Apabila dikemudian hari ditemukan seluruh atau sebagian skripsi ini bukan hasil kerja saya sendiri atau plagiat dalam bagian-bagian tertentu, saya bersedia menerima sanksi pencabutan gelar akademik yang saya sandang dan sanksi lainnya sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku .

Bogor, 2 Juni 2022

Mega Putri Rahayu

NIM. F.1810231

HALAMAN PERSEMBAHAN

“ Teruntuk Mamah dan Ayah saya , kini studi ku sudah selesai dan sudah memperoleh gelar Sarjana. Semua ini berkat doa dan dukungan dari mamah dan ayah yang tidak ada batasnya. Untuk ayah yang selalau berkerja keras buat teteh, yang ngga pernah marah ke teteh, ayah yang selalu sabar ngadepin teteh, yang selalau ngajarin teteh tentang berbagai hal. Untuk mamah makasih udah mau sabar ngadepin teteh, udah mau ngedukung semua keputusan, yang selalu ada buat teteh. intinya terimakasih banyak, gelar ini juga teteh persembahin untuk mamah dan ayah. Semoga kedepannya Mega bisa menjadi lebih baik lagi dengan menyandang gelar Sarjana ini.

Terimakasih juga untuk adik ku tercinta, makasih atas semua perhatiannya dan dukungannya. Makasih udah mau jadi tempat buat nangis teteh kalau teteh lagi pusing susun skripsi. Terimakasih banyak kepada semua pihak yang selalau mendukung ananda dalam penyusunan skripsi ini “

MOTTO

“ Never give up, Because beautiful things, Can be born from misery”.

Jangan menyerah, karena hal yang indah bisa lahir dari kesengsaraan

Selalu optimis dengan segala hal jangan mudah menyerah, jika orang lain saja bisa sukses mengapa kita tidak. Hanya saja waktu dan prosesnya berbeda, setiap orang itu memiliki proses yang berbeda. Dan jangan lupa selalu libatkan Allah SWT dalam setiap langkah mu, dan jangan lupa selalu minta doa restu kepada kedua orang tua.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat, hidayah serta Karunia-Nya kepada kita semua sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. skripsi yang berjudul “ **Model Manajemen Layanan Bimbingan dan Konseling Kolaboratif** “ skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat mendapatkan gelar sarjana pendidikan pada program studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru Universitas Djuanda Bogor.

Penulis menyadari banyak kekurangan dalam penyusunan skripsi ini dan skripsi ini tidak akan selesai tanpa bantuan dari berbagai pihak. penulis mengharapkan saran dan kritik yang membangun demi kesempurnaan dan perbaikannya, sehingga akhirnya skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi bidang pendidikan. Besar harapan penulis, semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pihak lain pada umumnya. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan pelajaran, dukungan dan motivasi, bantuan berupa bimbingan yang sangat berharga dari berbagai pihak mulai dari pelaksanaan hingga penyusunan skripsi ini.

Pada kesempatan ini, penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada orang-orang yang penulis hormati dan sayangi yang telah membantu secara langsung maupun tidak langsung selama pembuatan skripsi ini. Terutama kepada ayahanda tercinta Sabarudin dan mamah tercinta Titih Sumarni, yang selalu mendoa'akan dan memberikan semangat yang luar biasa serta memberikan dukungan moril maupun materil.

Penulis juga menyampaikan ucapan terimakasih yang sedalam-dalamnya kepada:

1. Bapak Dr. H. Martin Roestamy, S.H, M.H. Selaku Pembina yayasan YPSPIAI yang telah mengizinkan dan mendo'akan penulis dalam penyusunan tugas akhir ini

2. Ibu Dr. Hj. R. Siti Pupu Fauziah, M.Pd.I. Selaku direktur eksekutif YPSPIAI yang telah mengizinkan dan mendo'akan penulis dalam penyusunan tugas akhir ini.
3. Bapak Prof. Dr. Suhadi, S.H, M.H, selaku Rektor Universitas Djuanda Bogor yang telah memberikan kesempatan untuk menempuh pendidikan di Universitas Djuanda
4. Ibu Zahra Khusnul Latifah, M.Pd.I, Selaku Dekan Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru Universitas Djuanda Bogor yang telah memberikan izin dan kesempatan untuk menyelesaikan skripsi ini
5. Bapak Dr. Irman Suherman, M.Pd, Selaku Ketua Program Studi Manajemen Pendidikan Islam Universitas Djuanda Bogor yang telah memberikan arahan serta motivasi
6. Ibu Dr. Hj. Raden Siti Pupu Fauziah, M.Pd.I, dan Bapak Dr. Irman Suherman, M.Pd, Selaku dosen pembimbing yang selalu bersedia meluangkan waktu dan tenaga untuk selalu membimbing, memberikan arahan serta motivasi
7. Bapak Drs. H. Asep. A. Sanusi, MM dan Bapak M. Asnawi, S.kom, Selaku kepala Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Ciawi dan Penghulu Kantor Urusan Agama (KUA) Ciawi, yang sudah mengizinkan peneliti untuk melaksanakan penelitian
8. Bapak Sofiyani Adiwijaya, S.E, M.Pd, Selaku Kepala Sekolah SMK Sumpah Pemuda, yang sudah menjinkan peneliti untuk melaksanakan penelitian di SMK Sumpah Pemuda Jambuluwuk Kecamatan Ciawi
9. Bapak Asep Afrizal, S.E, Selaku WAKA Kurikulum SMK Kusuma Bangsa YASTIA, yang sudah juga mengizinkan peneliti untuk melaksanakan penelitian di SMK Kusuma Bangsa YASTIA
10. Ibu Ayi Nadia, S.Pd.I, Selaku guru bimbingan dan konseling yang sudah banyak membantu peneliti dalam melaksanakan penelitian di SMK Sumpah Pemuda

11. Seluruh siswa-siswi SMK Sumpah Pemuda dan SMK Kusuma Bangsa YASTIA, yang juga sudah membantu peneliti dalam menyelesaikan penelitian ini
12. Kepada seluruh dosen Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru, yang sudah memberikan dukungan dan bimbingan dalam penulisan skripsi
13. Kepada seluruh Staf Tata Usaha Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru, yang sudah membantu seluruh proses penulisan skripsi dan sidang skripsi
14. Sahabat dan sepupu saya tercinta Dita, Dekta, Nanat, Dirga, Yudis, Ayi, Bak anty, dan teman-teman queendom yang selalau ada dan menemani saya dalam penyusunan skripsi ini
15. Kepada Keluarga besar saya yang di Belitung dan Sukabumi yang selalu mendukung saya dalam menyelesaikan skripsi ini
16. Kepada seluruh teman-teman angkatan 2018 Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru

Bogor, 20 february 2022

penulis

Mega Putri Rahayu

ABSTRAK

Mega Putri Rahayu, NIM. F.1810231 Model Manajemen Layanan Bimbingan dan Konseling Kolaboratif. Skripsi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Agama Islam dan Pendidikan Guru, Universitas Djuanda Bogor, 2022.

Penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan dan mengetahui model manajemen bimbingan dan konseling kolaboratif, yang dilaksanakan antara Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Ciawi yang berkolaborasi dengan sekolah-sekolah sekitar yaitu SMK Sumpah Pemuda, dan SMK Kusuma Bangsa YASTIA. Program *KUA Goes To School* (program pembinaan pranikah usia sekolah). Desain penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu studi kasus, dengan pendekatan penelitian kualitatif. Adapun teknik yang digunakan dalam pengumpulan data yaitu wawancara, dan dokumentasi. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: Model manajemen layanan bimbingan dan konseling kolaboratif ini 1) Program pembinaan pranikah usia sekolah ini pelaksanaannya sangat dibutuhkan oleh para siswa-siswi disekolah terutama untuk siswa-siswi yang memasuki usia remaja, 2) Proses perencanaan yang dilakukan sudah cukup baik, seperti identifikasi kebutuhan, penyampaian program, serta rencana operasionalnya sudah cukup baik, 3) Proses asesmen dilaksanakan dengan baik, terdapat modul pelaporan kegiatan, serta ada rencana tindak lanjut program, 4) Program pembinaan pranikah usia sekolah ini termasuk kedalam BK disekolah disemester kedua dan terdapat didalam pelajaran IPA dan Pendidikan Agama Islam (PAI), 5) Pelaksanaan program pembinaan pranikah usia sekolah ini menarik perhatian siswa-siswi disekolah, karena berkolaborasi dengan pihak profesional lainnya seperti PUSKESMAS, dan BKKBN.

Kata Kunci: Model manajemen, Pembinaan pra nikah, Usia Sekolah

ABSTRACT

Mega Putri Rahayu, NIM. F.1810231 Collaborative Guidance and Counseling Service Management Model. Islamic Education Management Thesis, Faculty of Islamic Religion and Teacher Education, Djuanda University Bogor, 2022.

This study aims to describe and determine the collaborative guidance and counseling management model, which is carried out between the Office of Religious Affairs (KUA) in Ciawi District in collaboration with surrounding schools, namely SMK Sumpah Pemuda, and SMK Kusuma Bangsa YASTIA. KUA Goes To School Program (school age pre-marital coaching program). The research design used in this research is a case study, with a qualitative research approach. The techniques used in data collection are interviews, and documentation. The results of this study indicate that: This collaborative guidance and counseling service management model 1) The implementation of this school-age premarital coaching program is very much needed by students at school, especially for students entering their teens, 2) The planning process carried out is sufficient. good, such as identification of needs, program delivery, and the operational plan is quite good, 3) The assessment process is carried out well, there is an activity reporting module, and there is a program follow-up plan, 4) This school-age premarital development program is included in BK in schools in semester second and contained in science lessons and Islamic Religious Education (PAI), 5) The implementation of this school age premarital coaching program attracts the attention of students at school, because it collaborates with other professional parties such as PUSKESMAS, and BKKBN.

Keywords: Management model, Pre-Wedding Coaching, School Age

الملخص

نموذج إدارة خدمات الإرشاد والتوجيه التعاوني. أطروحة إدارة التربية F.1810231. ميجا بوتري راهايو ، نيم الإسلامية ، كلية الدين الإسلامي وتعليم المعلمين ، جامعة دجواندا ، بوجور ، 2022

تهدف هذه الدراسة إلى وصف وتحديد نموذج إدارة التوجيه والإرشاد التعاوني ، والذي يتم تنفيذه بين مكتب الشؤون SMK Sumpah Pemuda و SMK Sumpah Pemuda بالتعاون مع المدارس المحيطة ، وهي Ciawi في منطقة (KUA) الدينية (برنامج التدريب قبل الزواج في سن المدرسة). تصميم البحث المستخدم في هذا البحث Kusuma Program هو دراسة حالة ، مع منهج بحث نوعي. التقنيات المستخدمة في جمع البيانات هي المقابلات والتوثيق. تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: نموذج إدارة التوجيه والإرشاد التعاوني (1) إن تنفيذ برنامج التدريب قبل الزواج في سن المدرسة مطلوب بشدة من قبل الطلاب في المدرسة Bangsa YASTIA. KUA Goes To School ، خاصة للطلاب الذين يدخلون سن المراهقة ، (2) عملية التخطيط التي تم تنفيذها الخروج كافٍ. جيد ، مثل تحديد الاحتياجات ، وتسليم البرنامج ، والخطة التشغيلية جيدة جدًا ، (3) يتم تنفيذ عملية التقييم بشكل جيد ، وهناك وحدة للإبلاغ عن الأنشطة ، وهناك خطة لمتابعة البرنامج ، (4) تم تضمين برنامج تطوير ما قبل الزواج في سن المدرسة ، (PAI) في المدارس في الفصل الدراسي الثاني ومضمون في دروس العلوم والتعليم الديني الإسلامي BK في يجذب تنفيذ برنامج التدريب قبل الزواج في سن المدرسة انتباه الطلاب في المدرسة ، لأنها تتعاون مع جهات (5) PUSKESMAS و BKKBN. مهنية أخرى مثل

DAFTAR ISI

Contents

KATA PENGANTAR	vi
DAFTAR ISI.....	xii
BAB I	Error! Bookmark not defined.
PENDAHULUAN.....	Error! Bookmark not defined.
A. Latar Belakang Masalah	Error! Bookmark not defined.
B. Fokus dan Subfokus Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
C. Rumusan Masalah dan Pertanyaan Penelitian	Error! Bookmark not defined.
D. Kegunaan Penelitian	Error! Bookmark not defined.
BAB II.....	Error! Bookmark not defined.
KAJIAN PUSTAKA.....	Error! Bookmark not defined.
A. Deskripsi Konseptual Fokus dan Subfokus Penelitian	Error! Bookmark not defined.
1. Model Manajemen Layanan Bimbingan dan Konseling Kolaboratif	Error! Bookmark not defined.
2. Persiapan dan perencanaan model manajemen layanan bimbingan dan konseling kolaboratif	Error! Bookmark not defined.
3. Pelaksanaan model manajemen layanan bimbingan dan konseling kolaboratif	Error! Bookmark not defined.
4. Asesmen model manajemen layanan bimbingan dan konseling kolaboratif	Error! Bookmark not defined.
B. Hasil Penelitian yang Relevan.....	Error! Bookmark not defined.

BAB III.....	Error! Bookmark not defined.
METODE PENELITIAN.....	Error! Bookmark not defined.
A. Tujuan Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
B. Pendekatan Penelitian	Error! Bookmark not defined.
C. Tempat dan Waktu Penelitian	Error! Bookmark not defined.
D. Data Penelitian	Error! Bookmark not defined.
E. Teknik dan Prosedur Pengumpulan Data ...	Error! Bookmark not defined.
F. Prosedur Analisis Data	Error! Bookmark not defined.
G. Keabsahan Data	Error! Bookmark not defined.
BAB IV	Error! Bookmark not defined.
HASIL PENELITIAN.....	Error! Bookmark not defined.
A. Gambaran Lokus Penelitian	Error! Bookmark not defined.
B. Hasil Temuan Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
C. Pembahasan Hasil Temuan Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
BAB V.....	Error! Bookmark not defined.
PENUTUP.....	Error! Bookmark not defined.
A. Kesimpulan	Error! Bookmark not defined.
B. Saran.....	Error! Bookmark not defined.
DAFTAR PUSTAKA	Error! Bookmark not defined.
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	Error! Bookmark not defined.

